



赤旗 読者通信 改題

2022. 9. 25
通巻No. 1575

日本共産党
小矢部市委員会

市内七社 245
Tel 67-4322
Fax 67-4842

何でも
ご相談を



市議会議員
上田由美子
Tel 68-2106



前市議会議員
砂田喜昭



前参議院議員
たけだ良介

禁無断転載
複写配布

上田由美子市議の初質問



上田由美子市議は9月15日に、初めての一般質問をしました。

「わかりやすい質問だった」

Tさん

録画で視聴した方から、「新人ながら、はっきりと聞き取れる通る声で、分かりやすい言葉で、大変落ち着いた堂々たる質問でした。上田さんも初めは緊張した面持ちでしたが、だんだん慣れてきて、答弁への返しもなかなかのものでした。それ以上にも市長や市当局が緊張感をもって答弁しているのが印象的でした。」との感想を寄せてもらいました。

18歳まで通院医療費を無料に

【上田市議】 2017年にある母親から「朝日町で高校生の医療費無料が始まる」との報道を見た。小矢部市でもぜひ実現して欲しい」との訴えを聞きました。私が支部長をしていた新日本婦人の会小矢部支部は17年10月に署名運動に取り組みことを決めました。会員だけでなく、賛同していただいた個人や女性団体の方々の協力を得て、17年12月と18年1月に合計289名の署名を集め、桜井市長に請願しました。

入院は18年10月より無料に

この署名運動や、市議会でも砂田議員が質問したことにより、18年10月から18歳までの入院医療費が無料になりました。高校生が入院して治療を受けた方から、無料制度があつて助かりましたとの声を聞いています。

高校生には父母負担が重い

しかし、通院医療費は現在も自己負担があるため、高校生や

弔意を強制しないこと

【上田市議】 安倍元首相の国葬について、市職員や市立学校に弔意を強制しないことを求めます。

この国葬には多くの国民が反対しています。それは、安倍政権と統一協会との深い関係が次々に明らかになってきていること、アベノミクスで貧富の格差が広がったこと、森友・加計学園、桜を見る会などで国政を私物化したこと、憲法を踏みにじり戦争法・安保法制を強行したこと等です。

安倍政権に対する評価は様々あるかも知れませんが、この国葬は憲法14条に定める「法の下の平等」に反します。個人の葬

保護者は困っています。県立高校の場合、教材費や研修旅行積立金などで月1万円程度支払う必要があります。所得により授業料を支払う人はその他に月9千9百円支払います。通学定期券や部活動の費用がかかる場合もあり、親の負担は大きいものがあります。

そのため急いで治療を受ける緊急性が無い歯の治療などは遅らせることになり、長い目で見れば、健康に悪影響があります。また、持病があり、定期的に通院する高校生もいます。

この間、朝日町の他、入善町、黒部市、滑川市、魚津市が18歳の年度末まで入院・通院とも無料になりました。射水市は今年、22年10月から実施になります。小矢部市は高校生世代の医療費助成制度については県内で遅れた自治体になりました。

【上田市議】 この通院医療費を無料にするには、市の負担はどれだけの必要ですか。

【民生部長】 高校生等までの費用を積算したところ、約970万円が増額になる。

【上田市議】 富山県は今年4月から子ども医療費への助成を、永年足踏みしてきた4歳児未満から、ようやく就学前までに拡大しました。県が助成する金額はどれだけですか。

【民生部長】 通院における4、5歳児の県助成額は約300万円となっている。

【上田市議】 この県の助成分を高校生世代の通院医療費に充てれば市の負担は670万円となります。高校生を扶養する家庭への支援として、通院医療費の無料化に踏み出すときです。桜井市長の答弁を求めます。

市長「令和5年度からスタートしたい」

【桜井市長】 18歳までの医療費無料化は少子化対策の効果的な政策と認識しているので、私としては実施の方向で考えています。

【上田市議】 これは令和5年度からと考えて良いのか。

【桜井市長】 システム改修があるので、私としては12月補正でシステム改修費を計上させていただき、令和5年度からスタートしたいと考えています。

儀を国が行う根拠は現在の日本国憲法の下にはありません。

また、国葬を強行することは憲法19条が保障する「思想および良心の自由」に反します。岸田首相は、国葬を「亡くなった人に対する敬意と弔意を国全体として表す儀式」としており、「国全体」を「国民全体」ととらえれば、憲法19条に違反します。

国会の審議も経ずに国葬に使われる17億円を福祉に使って欲しいという声があります。

私はこの憲法違反の国葬の中止を求めています。もし実行された場合、市職員や小中学校の教員や児童・生徒に弔意を強制

しないことを求めます。

「弔意表明を求めない」半旗を掲げず、記帳所を設けない

【桜井市長】 本市としては国葬が行われた場合、市の職員、教員、児童生徒などに対して弔意表明を求めることは考えていません。

【上田市議】 市としては半旗を掲げるとか記帳所を設けることはあるのか。

【桜井市長】 半旗を掲げるとか、記帳所を設けることは求めない。個人として亡くなられた方に黙祷をすることは、個人で考えていただきたい。